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上头条，找华早

CHINA MORNING NEWSPAPER

香港多种渠道提高土地及公共房屋供应

标题新闻
香港增 14 宗病例 幼稚园老师
确诊累约 2班学生须检疫

香港海关瓦解疑洗黑钱团伙 
涉案金额达 25 亿港元

澳门与杭州签署合作备忘录 
促进教育合作及学生交流

粤澳将打造跨境通办专区 首
批 300 多项事务进驻

台湾查获 1608 株大麻 市值约
5亿元新台币

民进党当局对日政府决定排核
废水入海轻描淡写 国台办回
应

　　华夏新闻 - 华夏早报香港
讯（记者 巢砥平）香港特区
政府发展局局长黄伟纶 21 日
在书面答复特区立法会议员提
问时表示，针对香港住房难题，
特区政府正通过多管齐下的策
略，增加土地及公共房屋供应。
　　特区政府统计数字显示，
香港特区政府过去 5 年累计建
成公屋 6.6 万多套。为增加土
地供应，本届特区政府积极推
进各项措施，位于大屿山岛的
东涌东填海工程于 2017 年年
底展开，计划将于 2030 年完
成，预期可提供约 62100 套住
房 ( 其中包括 44700 套公营住
房 )。
　　预计于 2032 年前落成的

古洞北 / 粉岭北新发展区，将
可提供约 71800 套住房 ( 其
中包括 48500 套公营住房 )；
预计于 2038 年前落成的洪水
桥 / 厦村新发展区，将可提供
约 61000 套住房 ( 其中包括
31200 套公营住房 )。
　　黄伟纶介绍，目前香港有
450 公顷具发展潜力、没有发
展计划的棕地 ( 废弃的工业或
商业用地 )，特区政府规划署
于2019年已检视了160公顷，
物色及公布了 8 组可在短、中
期作较高密度公营房屋发展的
棕地群。调查显示，这 8 组棕
地群面积大约 36 公顷。
　　据介绍，特区政府土木工
程拓展署于 2020 年 6 月起，

陆续对这 8 组棕地群展开工程
可行性研究，以探讨发展公营
房屋项目的可行性和发展参
数，各棕地群的可行性研究预
计将于2022年左右陆续完成。
　　研究预计，现阶段这 8 组
棕地群粗略计算预计共可建设
超过 2 万套公营房屋。为应对
公营房屋供应短缺，工程可行
性研究会进一步探讨能否增加
单位供应。
　　据发展局预计，这 8 组棕
地群有望在 6 年内将“生地”
变成“熟地”( 即完成工程可
行性研究、详细设计、改划、
收地、清拆、土地除污及平整
工程 )，交付相关机构兴建公
营房屋，以增加短中期供应。
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澳门完成新控烟法评估报告

　　华夏新闻 - 华夏早报澳
门讯（记者 罗明荣）澳门特
区政府卫生局 21 日公布，已
完成“《预防及控制吸烟制
度》跟进及评估报告 2018-
2020”。报告认为，《预防及
控制吸烟制度》( 下称新控烟
法 ) 执行情况理想，整体控烟
政策符合世界卫生组织的要
求；同时建议禁止电子烟进口
以及调升卷烟烟草税，以降低
澳门人口的吸烟率。
　　报告内容包括烟草使用、
娱乐场控烟工作、控烟工作分
析和建议等， 认为澳门特区
政府通过立法、执法、教育宣

传、鼓励戒烟等多管齐下的方
式，推动控烟工作，新控烟法
执行情况理想，符合了世界卫
生组织《烟草控制框架公约》
实施准则的有关要求。
　　报告还公布澳门人口烟草
使用情况调查结果。在 2019
年，澳门男女烟草使用率分别
为 21.9% 及 2.4%，15 岁及以
上人口的整体烟草使用率下降
至 11.2%，较 2011 年新控烟
法生效前下降了 33.7%，达到
世界卫生组织倡议的控烟目
标。
　　娱乐场控烟方面，由 2019
年 1 月 1 日起，除已符合按新

标准设立且获许可的吸烟室
外，娱乐场其他室内范围须全
面禁烟。为评估娱乐场的控烟
效果，卫生局委托机构进行了
问卷调查，受访的博彩从业员
中，超过九成认同娱乐场工作
区域的空气质素属于“好”、
“很好”或“非常好”。
　　报告指出，青少年吸食电
子烟、网上销售烟草制品等问
题仍须持续关注。建议未来加
强向市民推广烟害讯息，以及
做好控烟相关宣传教育工作；
同时建议禁止电子烟进口及调
升卷烟烟草税，以降低澳门人
口的吸烟率。

上接 06 版
彩宣根据无效合同判决双倍违
约金 142.36 万元，给被告如
意家园项目部和李忠举造成巨
大损失，是明显的违法判决，
请求纪检监察部门追究法官巴
彩宣的刑事责任。

出借人被指虚假诉讼和
“套路贷”诈骗仍获法
院支持

　　2012 年，被告李忠举来
到扎兰屯市开发如意家园小
区，由于资金不足向杨德蒙小
贷公司借款，当时一共借了
7笔款合计 156 万元，已经连
续归还 575727 元，尚欠本金
984273 万。
　　李忠举说，在还款过程中，
他每还完一笔本息后，杨德蒙
就让他重新打条，不给原条，
称没有带在身边，过后在给，
或者找其他借口不给，就这样

杨德蒙用欺骗手段，欺骗他多
打 7张欠条。
　　2016 年 11 月 9 日，杨德
蒙、曲恒才向扎兰屯法院提起
民事诉讼，提交了 14 张欠条
共起诉 545.3067 万元。审理
过程中，原告撤回 108.3945
元，按照 436.912 万元主张债
权，在一审中只提交了 14 张
借据，称 500 多万元借款均为
现金交付，没有收款收据和银
行流水等证据。被告李忠举对
欠据数额不认可。
　　“扎兰屯法院没有对借贷
发生的原因、时间、地点、款
项来源、交付方式、款项流向
以及借贷双方的关系、经济状
况等进行审查，直接依据原告
提供的借据做出判决。”据李
忠举介绍，一审判决其支付
原告杨德蒙、曲恒才人民币
436.912 元。李忠举不服，上
诉至呼伦贝尔中级人民法院，
被驳回上诉，维持原判。
　　李忠举告诉华夏早报 -灯

塔新闻，其所打的欠条有两张
写明了债权人是杨德蒙，还有
四张借据杨德蒙在借据上注明
是现金交付给他。原告曲恒才
是牙克石市人，二人素不相
识，没有任何证据证明其为债
权人。而杨德蒙在法庭陈述，
所有借据都是李忠举给杨德蒙
打的，借出的钱是曲恒才的，
李忠举和杨德蒙之间订立借贷
合同，根据合同相对性原理，
李忠举给杨德蒙打借据，李忠
举和杨德蒙之间产生借贷合同
关系，至于杨德蒙向谁借钱或
者从银行贷款是另外一种法律
关系，曲恒才和本债务纠纷一
点关系都没有，不是适格原告，
法院认定曲恒才也为债权人明
显不当。
　　李忠举称，根据《最高人
民法院关于审理民间借贷案件
适用法律若干问题的规定》第
二条第二款：当事人持有的借
据、收据、欠条等债权凭证没
有载明债权人，持有债权凭证

的当事人提起民间借贷诉讼
的，人民法院应予受理。被告
对原告的债权人资格提出有事
实依据的抗辩，人民法院经审
查认为原告不具有债权人资格
的，裁定驳回起诉。根据此条
款法院应当驳回原告起诉。
　　另外，李忠举认为，原告
的起诉明显证据不足，不仅有
虚假诉讼嫌疑，还可能涉嫌“套
路贷”诈骗犯罪。
　　人民法院在审理民间借贷
纠纷案件中，要切实提高对“套
路贷”诈骗等犯罪行为的警觉，
加强对民间借贷行为与诈骗等
犯罪行为的甄别，发现涉嫌违
法犯罪线索、材料的，要及时
按照《最高人民法院关于在审
理经济纠纷案件中涉及经济犯
罪嫌疑若干问题的规定》和《最
高人民法院关于审理民间借贷
案件适用法律若干问题的规
定》依法处理。民间借贷行为
本身涉及违法犯罪的，应当裁
定驳回起诉，并将涉嫌犯罪的

线索、材料移送公安机关或检
察机关，切实防范犯罪分子将
非法行为合法化，利用民事判
决堂而皇之侵占被害人财产。
　　李忠举称，原告杨德蒙向
法院提交的证据借条明显不合
常理，有“套路贷”诈骗犯罪
的嫌疑，人民法院应当查明事
实，移交公安机关立案侦查，
但是扎兰屯法院法官周正宇不
认真审查，仅凭欠据做出违法
判决侵犯了被告的合法权益，
请求纪检监察部门和人民检察
院追究法官周正宇等人枉法裁
判的法律责任。期间李忠举因
王长福等人虚假诉讼犯罪事实
曾多次去往扎兰屯公安机关报
案。记者采访中，呼伦贝尔市
扎兰屯法院法官周政宇、王强
拒绝采访，法官巴彩宣拒接电
话。


